

ORGULLO La mujer que lideró la protesta de Stonewall **P24**

ECONOMÍA Millonarios que piden más impuestos **P35**

COCINA Central, mejor restaurante de América Latina **P28**

El presidente de Irán eleva el tono con la Casa Blanca

Hasan Rohani descarta el diálogo con EE UU tras las sanciones decretadas contra su líder supremo

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái

El régimen iraní respondió ayer con dureza a la decisión de Estados Unidos de imponer sanciones contra el líder supremo y máxima autoridad de la República Islámica, el ayatolá Alí Jameini, su equipo y ocho altos oficiales de la Guardia Revolucionaria. El presidente iraní, Hasan Rohani, acusó a Washington de mentir cuando dice que desea negociar con Teherán. Incluso abandonó su estilo moderado al criticar lo que llamó "el retraso mental de la Casa Blanca".

La República Islámica responsabiliza a las autoridades de Washington de haber cerrado "definitivamente" la vía diplomática entre ambos países y ratificó su intención de seguir adelante con el plan nuclear, al carecer de incentivos para respetar los acuerdos de 2015. Donald Trump respondió pocas horas después en su cuenta de Twitter, presumiendo de poderío militar y amenazando con represalias si el régimen iraní ataca a EE UU. Trump calificó la declaración de Rohani de "ignorante e insultante", una muestra, según el presidente estadounidense, de que "no entienden la realidad".

PÁGINA 2

Conmoción por el estado de los niños migrantes detenidos en un centro de Texas

PABLO X. DE SANDOVAL, Los Ángeles
Las condiciones inhumanas en las que estaban detenidos al menos 300 menores inmigrantes en un centro de Texas han provocado una ola de indignación en Estados Unidos que ha puesto contra las cuerdas al Departamento de Fronteras. Su responsable, John Sanders, anunció el lunes su intención de dimitir.

PÁGINA 5

Venezuela detuvo a militares al final de la visita de Bachelet

Los familiares aseguran que están "secuestrados" por el Sebin y responsabilizan a Nicolás Maduro de las "desapariciones forzadas"

MAOLIS CASTRO, Caracas
Familiares y activistas de Venezuela han denunciado la desaparición de cuatro altos mandos militares y de dos comisarios de policía que fueron detenidos el viernes por agentes de la inteligencia del régimen de Nicolás Maduro, horas antes de que la alta comisionada de Naciones Unidas para los

Derechos Humanos, Michelle Bachelet, abandonase el país. Las capturas se produjeron, según estos testimonios compartidos en redes sociales, en diferentes zonas del país y sin ninguna orden judicial. No se conoce el paradero de los detenidos.

Maduro se comprometió, durante la breve estancia de Bache-

let, a que delegados de la ONU permaneciesen en el país para brindar asesoría técnica y supervisar la Comisión Nacional para la Prevención de la Tortura. Pero para los defensores de derechos humanos y la oposición, se trata solo de una mera táctica y califican los nuevos arrestos de "desapariciones forzadas".

PÁGINA 7



Sepelio de la líder social María del Pilar Hurtado Montaño, asesinada el viernes en Tierra Alta (Córdoba, Colombia). / ERNESTO GUZMÁN (EFE)

Cientos de líderes sociales, asesinados en Colombia tras el acuerdo con las FARC

Sin paz para las guardianas de la tierra

NACHO CARRETERO
Florencia (Colombia)

En Colombia, el acuerdo de paz con la guerrilla de las FARC alivió los indicadores de violencia: la tasa de homicidios de 2017 fue la más baja de los últimos 50 años. El reverso es que, desde que se firmó, los atentados contra los defensores de los derechos humanos, líderes sociales y

sindicales se han disparado. Según el informe de Oxfam *Defensoras de la tierra*. El territorio y el ambiente: guardianas de la vida han sido asesinadas 212 personas, muchas de ellas mujeres y que realizan su labor en áreas rurales, que siguen en manos del 1% de la población de Colombia, el segundo reparto más desigual de América Latina.

PÁGINAS 8 Y 9